Des effectifs presque au complet pour la rentrée scolaire

Dans les écoles comme au collège Mireille Choisy, la rentrée s'annonce nettement plus sereine que l'année dernière avec des effectifs enseignants quasiment au complet.

auf incident, il semble que la rentrée scolaire de ce jeudi matin va se dérouler de la manière la plus sereine possible à Saint-Barthélemy. Principalement en raison du fait que l'ensemble des établissements affichent des effectifs au complet, à un enseignant près. Une situation qui tranche avec celle des deux années précédentes, grandement perturbées par un manque de professeurs. Essentiellement au sein du groupe scolaire de Gustavia qui, à en croire le sourire de la directrice mercredi matin lors de la rentrée des équipes pédagogiques, ne devrait pas être confronté aux innombrables difficultés de l'année 2021-2022.

Tous les postes sont pourvus

« Tout se passe bien pour cette rentrée, affirme ainsi un professeur du groupe scolaire qui accueille ce matin près de 400 écoliers. Tous les efforts ont été faits pour avoir les enseignants dont on a besoin. » Pour exemple, l'école de Gustavia va pouvoir compter sur la présence de trois enseignants dits Pop (poste à profil dans le jargon de l'éducation nationale) pour assurer les cours en langue anglaise dans le cadre du programme bilingue. Cette année, l'arrivée en cours moyens deuxième année (CM2) des premiers élèves à avoir bénéficier de cet enseignement signifie que les élèves de tous les niveaux (de la moyenne section de maternelle jusqu'en CM2) vont désormais suivre le programme.

A Gustavia comme dans les écoles privées de Lorient (Saint-Joseph) et Colombier (Sainte-Marie), tous les postes d'enseignants ont été pourvus. Avec, au sein du groupe scolaire de Gustavia, la satisfaction de « récupérer » trois enseignantes parties l'année dernière en formation et qui, après avoir obtenu leur diplôme, reprennent du service à Saint-Barthélemy. « Ça montre que les contractuels sont formés, qu'ils passent le concours et le réussissent, se félicitent un enseignant. Mieux, ils font l'effort de se contractualiser pour ensuite rester sur place.»

Il est toutefois à noter que certains enseignants qui viennent d'arriver à Saint-Barth ne sont logés que provisoirement. Ils sont donc à la recherche d'un toit qui les abriterait avec certitude, au moins jusqu'à la fin de l'année scolaire. Pour ce faire. dans la droite ligne de ses nombreuses actions menées tout au long de l'année dernière, l'amicale des parents d'élèves se démène afin de permettre à l'ensemble des professeurs de bénéficier d'un logement pérenne.



Les effectifs du collège Mireille Choisy sont quasiment au complet en ce jeudi de rentrée scolaire à Gustavia.

Une classe de 6e en moins au collège

Au collège Mireille Choisy, la situation est tout aussi favorable. En effet, les 375 élèves attendus aujourd'hui et demain pour la rentrée ne devraient pas avoir de « trou » dans leur emploi du temps en raison du manque de professeurs. La principale, Emmanuelle Dubois, précise que 25 des 27 postes sont d'ores et déjà occupés. Seuls manquent encore un enseignant en SVT (science et vie de la Terre) et un autre en technologie (mais qui est sur le point d'être attribué). Des absences qui devraient être comblées rapidement.

Seule petite ombre au tableau, le collège ne dispose pour l'heure que de deux surveillants - ou assistants d'éducation - pour cinq postes et demi à occuper. Des annonces ont été diffusées depuis deux mois dans le Journal de Saint-Barth et sur les réseaux sociaux afin d'inviter les candidats à se manifester. Sans succès. « Nous allons faire appel aux bonnes volontés,



Au sein du groupe scolaire de Gustavia, tous les postes d'enseignants ont été pourvus.

notamment celles des parents, en début d'année », explique la principale. Là encore, la cheffe d'établissement espère rapidement trouver une solution.

Pour cette rentrée, le collège Mireille Choisy va donc accueillir 375 élèves. Avec un seul petit changement par rapport à la rentrée 2021 : une classe en moins en 6e qui devrait compter quatre sections et 83 collégiens. Les élèves de 5e seront au nombre de 110, ceux de 4e 83 et ceux de 3e 80.

La classe de seconde sera composer de 19 élèves, comme en 2021.

Les filières professionnelles compteront respectivement 21 élèves en bac pro et 19 en CAP (certificat d'aptitude professionnelle). Pas moins de 23 formations différentes vont être suivies par l'ensemble des apprentis. « On fait dans la dentelle », sourit la principale du collège.

Harry Christophe succède à Michel Sanz au poste de vice-recteur

arry Christophe a officiellement pris la succession de Michel Sanz au poste de vice-recteur des Iles du Nord depuis hier, mercredi 31 août. Originaire de Guadeloupe, professeur certifié puis agrégé de mathématiques, Harry Christophe a été formateur en mathématiques à l'IUFM (Institut universitaire de formation des maîtres), formateur associé à l'antenne du Cnam



Harry Christophe est le successeur de Michel Sanz au poste de vice-recteur de Saint-Martin et Saint-Barthélemy.

Pointe-à-Pitre, membre de l'Institut de recherche sur l'enseignement des mathématiques (IREM Antilles-Guyane), et responsable départemental de l'IREM en Guadeloupe.

Il a aussi occupé des fonctions d'inspecteur d'académie à Poitiers avant de l'être encore aujourd'hui en Guadeloupe. Il l'a également été en qualité d'adjoint de 2009 à 2012 avant d'être nommé DAASEN (directeur académique adjoint des services de l'éducation nationale) de

(Conservatoire national des arts et métiers) de l'académie de la Guadeloupe de 2012 à 2015.